

STADTRAT

Stadthaus
Postfach 1000
CH-8201 Schaffhausen
T + 41 52 632 51 11
F + 41 52 632 52 53
www.stadt-schaffhausen.ch

An den
Grossen Stadtrat
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 16. Februar 2021

Grosser Stadtrat, Kleine Anfrage Marco Planas, «Prävention gegen Missbrauch im Nachwuchssport» (Nr. 52/2020)

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Datum vom 3. November 2020 hat Grosstadtrat Marco Planas eine Kleine Anfrage mit dem Titel «Prävention gegen Missbrauch im Nachwuchssport» eingereicht.

Der Stadtrat nimmt wie folgt Stellung:

1. *Wie schätzt der Stadtrat die Situation in Schaffhausen ein? Sind ihm Fälle von Missbräuchen im Sport bekannt.*

Dem Stadtrat sind keine Fälle aus den letzten Jahren bekannt.

2. *Was wird heute seitens der Stadt im Bereich Prävention gemacht? Wo sieht der Stadtrat Handlungsbedarf?*

Im Bereich Sport tritt die Stadt Schaffhausen lediglich als Vermieterin von Sportanlagen auf und unterstützt die Vereine mit einem pro Kopf Beitrag für ihre Jugendarbeit. Die Ausübung der Sportarten sowie die Ausbildung der Trainerinnen und Trainer wird von Vereinen und Verbänden organisiert, welche dabei von Jugend+Sport sowie von Swiss Olympic unterstützt werden.

Die Verbände, Swiss Olympic und Jugend+Sport bzw. das Bundesamt für Sport (BASPO) betreiben viel Aufklärungsarbeit und Prävention, wobei die primäre Verantwortung bei den Vereinen liegt. Der Stadtrat sieht daher keinen expliziten zusätzlichen Handlungsbedarf.

3. *Ist der Stadtrat bereit, ein Konzept zu erarbeiten und die Vereine in ihrer Präventionsarbeit zu unterstützen?*

Das BASPO klärt mit der Broschüre "Präventives Handeln" umfassend auf. Von Swiss Olympic gibt es das Interventionsschema bei Verdacht auf Missbrauch. Der Kinderschutz Schweiz hat in Zusammenarbeit mit LIMITA, der Fachstelle zur Prävention sexueller Aubeutung, Leitlinien für die Prävention im Freizeitbereich veröffentlicht.

Vereine die Jugendarbeit leisten, rapportieren regelmässig an Jugend+Sport (Dienststelle Sport, Familie und Jugend Kanton Schaffhausen). Im Rahmen der Trainer Aus- und Weiterbildung kommt dem Thema Missbrauch ein hoher Stellenwert zu und sensibilisiert die Beteiligten.

Der Stadtrat sieht daher auch hier keinen weiteren Handlungsbedarf auf Ebene Gemeinde.

4. *Welche Kontrollmechanismen sieht der Stadtrat vor, um diese Präventionsarbeit von den Sportvereinen verbindlich einzufordern und regelmässig zu überprüfen?*

Das Sportamt der Stadt Schaffhausen unterstützt die Vereine gerne bei Unklarheiten und Fragen bezüglich der Prävention gegen Missbrauch im Nachwuchssport. Die Zuständigkeit liegt im übrigen wie vorangehend dargelegt bei den Verbänden und den oben angeführten Stellen des Bundes und des Kantons. Trotzdem wird die Stadt im Rahmen ihrer Kontakte mit den Verbänden und Vereinen künftig vermehrt auf die Notwendigkeit einer diesbezüglichen Sensibilisierung ihrer Verantwortlichen hinweisen.

Freundliche Grüsse

IM NAMEN DES STADTRATS



Peter Neukomm
Stadtpräsident



Yvonne Waldvogel
Stadtschreiberin